

Carreras por montaña, 26/08/22

## UTMB 2022: Cuarto triunfo y récord para Kilian Jornet

**19:49:30 es el nuevo tiempo de referencia en este recorrido de 171 km y 10.000 m positivos. 8 minutos después entró Mathieu Blanchard. Entre las chicas, Katie Schide dominó entre las chicas.**



Kilian Jornet en la meta de UTMB Mont-Blanc 2022 Christian Alonso

**Kilian Jornet** es el vencedor del UTMB Mont-Blanc 2022. Fue el más fuerte en una carrera en la que **Mathieu Blanchard (19:54:50)** no se lo puso nada fácil. Ambos bajaron de la famosa barrera de las 20 horas y el tiempo del catalán, **19 horas, 49 minutos y 30 segundos, es el nuevo récord del recorrido.** El francés, que el año anterior había sido tercero, llegó tan solo 5 minutos más tarde a la meta, mientras que el tercer cajón del podio fue para el británico **Tom Evans (20:34:35).**

Se trata de la cuarta victoria del corredor de 34 años en las 100 millas de Chamonix (Francia), con lo que igual al atleta más laureado en la distancia, François D'Haene. «Ha sido una carrera increíble, un día muy especial que recordaré mucho tiempo. He sufrido desde la salida y ha sido gracias a los

ánimos del público que he podido llegar al final. Y así de rápido. Al margen de la victoria, lo realmente importante es la experiencia, las horas pasadas con Jim [Walmsley] durante la noche y toda la sección final con Mathieu [Blanchard]. Nos hemos ayudado y hemos luchado juntos, es una cosa que no voy a olvidar. **Ha sido increíble ver a tanta gente animando, yo llevaba un 'jari' que no me podía ni aguantar**, que no podía saludar. Quiero dar las gracias a los voluntarios y a la organización», ha apuntado el vencedor ya en línea de meta.

No le salió la carrera que había planteado, pero dio todo un ejemplo de aguante y superación. Tras liderar la carrera la primera mitad, **Jim Walmsley (21:12:12)** consiguió mantener la cuarta posición, su mejor puesto hasta la fecha. Tras él, esprintando en meta, Zach Miller (21:27:50) y Beñat Marmisolle (21:28:14) ocuparon la quinta y sexta posición.

## **Katie Schide domina la UTMB**

Si a los estadounidenses se les resiste la victoria en UTMB en categoría masculina, no se repite el caso entre las chicas, que han visto como Katie Schide se ha impuesto en Chamonix con un tiempo de **23 horas, 15 minutos y 12 segundos**.

La norteamericana, que vive en Francia, salió a un ritmo endiablado desde el principio, cogiendo más de 15 minutos de ventajas sobre sus rivales. Sorprendentemente el final de la noche se le cruzó, perdiendo fuerzas y siendo adelantada por Marianne Hogan después de Arnouvaz (98KM – 5823 M D+). Pero la que fuera también vencedora de Val d'Aran by UTMB **no se dejó marchar, se repuso y recuperó la media hora que había perdido** pasado Champex-Lac (126KM – 7192M D+). Desde allí ya no soltó el liderato hasta la línea de meta.

«Simplemente corrí rápido cuando me sentía bien y fui despacio cuando me encontraba mal. Por la noche tuve un mal momento y me puse a andar. Era un momento duro. **Me adelantó Marianne, que es muy buena, así que pensaba que se marcharía, pero después la conseguí coger**. Solo quedaban las tres subidas del final, así que un tiempo más para divertirse en la montaña», ha apuntado en línea de meta.

Tras ella, con un paso muy sufrido en la sección final, llegó la canadiense **Marianne Hogan (24:31:22)** en segunda posición y la también estadounidense **Kaytlyn Gerbin (25:07:44)** en tercera.

## **Kilian Jornet, directo a por la victoria**

Salvo sorpresa, Kilian Jornet será el vencedor del UTMB Mont-Blanc. El catalán marcha directo a por su cuarto triunfo en Chamonix, después de pasar en cabeza por el último punto de control en La Flégère (165KM – 10085M D+). Podría, además, convertirse en la primera persona en bajar de la barrera de las

20 horas en este recorrido de 171 km y 10.000 m positivos, batiendo además el récord de la carrera (20h19 de Pau Capell en 2019).

En segunda posición se mantendrá previsiblemente el francés Mathieu Blanchard, quien se descolgó de Kilian en la subida a la Tête aux Vents (161KM – 9999 M D+) y que pasó por la Flégère con casi 8 minutos después. En ese punto, la tercera posición es ahora de Tom Evans, que ha adelantado para Jim Walmsley. Por detrás, Zach Miller sigue apretando, mientras que los galos Beñat Marmisolle y Arthur Joyeux-Bouillon remontan posiciones.

## **Mano a mano entre Kilian Jornet y Mathieu Blanchard**

Kilian Jornet y Mathieu Blanchard se jugarán la victoria en UTMB. Con Jim Walmsley fuera de la lucha por el triunfo, aunque todavía en tercera posición, el español y el francés se han unido y han coronado juntos Les Tseppes (146KM – 8947M D+). Por su parte, Jim Walmsley sigue defendiendo la tercera posición, aunque su principal perseguidor, Tom Evans, pasó solo 12 minutos más tarde por Vallorcine Sortie (153KM – 9118M D+).

## **Kilian Jornet toma el liderato**

Cambio en la cabeza de carrera masculina. Jim Walmsley ha perdido el liderato y, seguramente, también las posibilidades de luchar por la victoria. Sorprendentemente, el estadounidense ha bajado completamente el ritmo, siendo ya superado por Kilian Jornet, primero, y Mathieu Blanchard, después. En La Giète (138KM – 8153M D+), la diferencia entre ambos es de dos minutos. Jim Walmsley sigue en carrera, aunque ha pasado por el control casi 18 minutos después.

Se mantienen las posiciones delanteras entre las chicas, con Marionne Hogan y Katie Schide separadas por solo 5 minutos en Plan de l’Au (131KM – 7343M D+).

Pau Capell, que se mantenía en los puestos del top10, también se ha retirado.

## **Jornet-Blanchard recortan diferencias con Jim Walmsley**

8 minutos y medios es la diferencia entre Jim Walmsley, líder de la carrera, y la dupla formada por Kilian Jornet y Mathieu Blanchard en Champex-Lac (126KM – 7192M D+), que han recortado en la última subida. En el avituallamiento, el catalán ha sido asistido médicamente, haciéndose un test sanguíneo y ha explicado: «Noto que si paso de un umbral (de pulsaciones) comienzo a notar los pulmones y calambres, lo mismo que pasó en Sierre Zinal».

Al contrario, en la carrera femenina el margen entre la líder Marianne Hogan y la principal rival, Katie Schide, sube ya a más de 8 minutos en La Fouly (113KM – 6634M D+). Kaytlin Gerbin es tercera, aunque a más de una hora de

la cabeza. Jocelyn Pauly y Emily Hawgood completan el top5, mientras que Aroa Sío es la mejor española en una 9ª posición.

## **Jim Walmsley y Marianne Hogan lideran tras la noche**

La noche ha vuelto a ser clave en el desarrollo del Ultra-Trail del Mont-Blanc. Es **Jim Walmsley** el que se ha quedado en cabeza, en solitario, y ha pasado con casi 13 minutos sobre Kilian Jornet en La Fouly (113KM – 6634M D+), una diferencia que parece seguir ampliándose en la bajada y posterior subida a Champex-Lac. Ahora mismo, el catalán se ha unido a Mathieu Blanchard que viene desde atrás con mucha potencia, mientras que Zach Miller y Tom Evans ocupan las posiciones del top5 a menos de 30 minutos de la cabeza.

Entre las chicas, el dominio de Katie Schide se acaba de terminar y es **Marianne Hogan** la que actualmente encabeza la clasificación en la bajada del Grand Col Ferret (103KM – 6566M D+). La diferencia con el resto de corredoras es de aproximadamente una hora, con Kaytlin Gerbin en tercera posición. Aroa Sío es la primera española en 13ª plaza.

El **listado de abandonos** es ya muy importante: Hannes Namberger, Pablo Villa, Luis Alberto Hernando, Germain Grangier, Aurelien Dunand-Pallaz, Tim Tollefson, Ionel Cristian Manole o Fotis Zisimopoulos, entre los chicos; y Ragna Debats, Azara García de los Salmenes o Mimmi Kotka.

## **Quinteto de favoritos en cabeza**

Primer gran avituallamiento en Saint-Gervais (22KM – 921M D+) y cinco de los grandes favoritos comandan la carrera: Pau Capell, Kilian Jornet, Zach Miller, Jim Walmsley y Germain Grangier.

Entre las chicas, la distancia entre Katie Schide y el resto de rivales crece a 5 minutos. Se mantienen los puestos con Marianne Hogan segunda y Audrey Tanguy tercera. Ragna Debats y Azara García de los Salomes cierran el top10 a 13 minutos de la líder.

## **Capell-Jornet y Katie Schide tiran del pelotón en el Col de Voza**

En el paso por el Col de Voza (13KM – 774M D+), ya empezamos a ver aspectos muy interesantes respecto a las diferencias estrategias de carrera. Pau Capell, repitiendo el modelo que le llevó al triunfo en 2019, empezó tirando y abriendo hueco en solitario, pero pronto Kilian Jornet le alcanzó.

Obviamente las diferencias son mínimas. 30 segundos aproximadamente detrás va la dupla norteamericana de Zach Miller y Jim Walmsley. Muy cerca también Germain Grangier, Jiaju Zhao, Pablo Villa...

Entre las chicas, ya se destaca la primera corredora, la estadounidense Katie Schide, con más de 3 minutos de diferencia sobre Marianne Hogan. Tras ellas, Audrey Tanguy, seguida de Jocelyn Pauly y Mimmi Kotka. Por su parte, Azara García es octava y Ragna Debats 15ª.

Salida del UTMB 2022

## **Sale la carrera desde Chamonix**

La prueba reina de UTMB Mont-Blanc ya está en marcha. A las 18:00 horas salieron puntuales todos los 2.300 participantes con el gran objetivo de dar la vuelta al Mont-Blanc. Con una meteorología marcada por la lluvia en estos momentos, los corredores tienen por delante **170 km y 10.000 m positivos**.

Entre los corredores favoritos, que repasamos a fondo en nuestro análisis previo, **no hemos conocido bajas de última hora**, por lo que el listado de élites es inmenso. Kilian Jornet, con mascarilla debido al COVID-19 que está pasando, Jim Walmsley, Zach Miller, Pau Capell, Pablo Villa, Hannes Namberger, Thibaut Garrivier, Mathieu Blanchard, Germain Grangier, Tom Evans, Scotty Hawker o Luis Alberto Hernando son algunos de los nombres fuertes entre los chicos. Entre las chicas, Ragna Debats, Azara García de los Salmones, Hillary Allen, Fuzhao Xiang, Mimmi Kotka, Monan Bohard, Audrey Tanguy Aroa Sío... ¡El espectáculo está asegurado!